

La mayoría del Congreso rechaza el acuerdo entre la UE y Turquía

El Gobierno insiste en que Rajoy no tiene por qué someterse al control de los diputados al estar en funciones

F. GAREA / M. GONZÁLEZ
Madrid

Por primera vez, la mayoría del Congreso de los Diputados rechaza un acuerdo suscrito por el Gobierno español en la UE. Se trata

del pacto que se alcanzó el pasado lunes con Turquía y que permite la expulsión masiva de refugiados a ese país y que todos los grupos políticos, salvo el PP, ponen en duda por su posible ilegalidad, cuestionada también por Naciones Unidas. El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, calificó ayer el acuerdo de "inmoral y "posiblemente ilegal"; el líder de Podemos, Pablo Iglesias, aseguró en Twitter que "atenta contra el derecho de asilo"; Ciudadanos ha pedido la comparecencia en las Cortes de un representante de la Agencia para los Refugiados de Naciones Unidas (ACNUR), y el PNV ha llevado ante el Parlamento Europeo el rechazo de la inmensa mayoría del Congreso.

El presidente en funciones, Mariano Rajoy, acudirá a la cumbre del Consejo Europeo del 17 de marzo, en la que se concretará el citado pacto entre la UE y Turquía, para defender unas medidas que solo apoya el PP y que el mismo Rajoy se ha negado a explicar en el Parlamento. El Gobierno alega que al tratarse de un Ejecutivo al que la actual Cámara salida del 20-D no ha otorgado su confianza no tiene por qué someterse a su control. "En caso de discrepancia, se puede disponer de las oportunas vías judiciales", apuntó el secretario de Estado para las Relaciones con las Cortes, José Luis Ayllón. PÁGINAS 17 Y 18

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El asesor fiscal de Nóos sitúa a Urdangarin como el cerebro de la trama

JOAQUÍN FERRANDIS, Palma
El asesor fiscal de todo el entramado de empresas de Nóos, Miguel Tejeiro, presentó ayer a Iñaki Urdangarin como el cerebro de la trama corrupta al mismo nivel que su exsocio Diego Torres. Tejeiro, uno de los testigos clave en el caso, desvinculó a Cristina de Borbón de los negocios de su esposo en su declaración ante el tribunal. El asesor negó que las declaraciones fiscales de Nóos estuvieran supervisadas por la Casa del Rey. PÁGINA 24

ADEMÁS

Rusia invita a España al grupo mediador en Siria

Rusia ha invitado a España a sumarse al núcleo de la comunidad internacional que media para la buscar una salida a la guerra en ese país. P19



Las joyas de Bacall y Chanel se exhiben con Goya P36

El pacto del clima costará 10.000 millones al año P26

Dudas sobre la absolución en el 'caso Carrasco' P27



Mario Draghi, presidente del BCE, durante su comparecencia de ayer ante la prensa. / K. PFAFFENBACH (REUTERS)

El BCE toma medidas tajantes para evitar otra recesión

Draghi baja los tipos de interés al 0%, aumentará la compra de deuda e inyectará liquidez a los bancos para que den crédito

CLAUDI PÉREZ, Fráncfort
El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, anunció ayer una nueva ronda de estímulos monetarios de todo tipo. El BCE sacó todo el arsenal. Elevará hasta los 80.000 millones mensuales las adquisiciones de activos financieros, incluyendo entre ellos la deuda emitida por empresas no financieras. Volvió a rebajar los tipos de interés, dejando en el 0% el tipo principal y adentrándose aún más en territorio negativo en la penalización de

Más estímulos

Rebaja al 0% del tipo de interés oficial y al -0,4% el de los depósitos en el BCE

Aumento de las compras de deuda a 80.000 millones de euros mensuales, incluyendo deuda corporativa

Cuatro inyecciones de liquidez a cuatro años de plazo para que la banca dé crédito

los depósitos, el dinero que las entidades aparcen en el BCE. Y anunció una nueva barra libre de liquidez, con la que los bancos podrán acudir a la ventanilla de Fráncfort y llevarse dinero cobrando un pequeño interés por ello: lo nunca visto. El objetivo es afianzar la débil recuperación, evitar otra recesión y espantar la deflación. Los mercados se dieron un festín efímero. Los fuertes avances iniciales se evaporaron en unas horas. PÁGINAS 41 Y 42

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



NAOTO KAN Primer ministro de Japón en 2011

"Me siento responsable y culpable de Fukushima"

DANIEL VERDÚ, Fukushima
Naoto Kan era primer ministro de Japón el 11 de marzo de 2011, cuando un fuerte terremoto provocó un tsunami que causó 20.000 muertos y la mayor catástrofe nuclear tras la de Chernóbil (1986). Esa desgracia le hizo cambiar radicalmente su postura respecto a la energía nuclear. "Ahora pienso que todas las centrales nucleares deberían cerrarse y haré todo lo que sea útil para que suce-

da", afirma Kan a EL PAÍS a bordo del *Rainbow Warrior*, buque insignia de Greenpeace. El exmandatario nipón asegura que se siente "culpable" y "responsable" por lo sucedido y cree que es solo cuestión de tiempo que algo similar vuelva a suceder. Justo cuando se cumplen cinco años de la tragedia, 70.000 japoneses siguen viviendo en barracones o en viviendas provisionales por los altos niveles de radiación. PÁGINA 10